

Dr. Markus B. Siewert

März 2021

Arbeit

Hochschule für Politik
Technische Universität München
Richard-Wagner-Str. 1 | 80333 München
☎ +49 (0) 89 907793 – 252
✉ markus.siewert@hfp.tum.de

Privat

Grabenstr. 4 | 71229 Leonberg (BaWü)
☎ +49 (0) 178 1131349
✉ markusboernsiewert@gmail.com

AKTUELLE BESCHÄFTIGUNG

Seit 2019 Wissenschaftlicher Mitarbeiter an der Professur für Policy-Analyse (Prof. Dr. Stefan Wurster)
an der Hochschule für Politik an der TU München

AUSBILDUNG

2017 Promotion in Politikwissenschaft (Dr. phil.) an der Goethe-Universität Frankfurt;
Dissertationsthema: "It's Never Easy for the President to Get Exactly What He Wants. Presidential Activism and Success in the Legislative Arena During the Presidencies of Clinton, Bush & Obama". Bewertung: summa cum laude

2010 Magister Artium (M.A.) in Politikwissenschaft und Neuerer & Neuester Geschichte an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg; Magisterarbeit: "Der Präsident als Chief Legislator im Gesetzgebungsprozess der USA". Bewertung: 1,1

2000 Abitur am Kepler Gymnasium Freiburg. Abschlussnote: 1,6

BERUFLICHER WERDEGANG

2019-2020 Vertretungsprofessor der JP Politische Soziologie mit Schwerpunkt politisches System der BRD (Prof. Dr. Jochen Müller) an der Universität Greifswald

2018-2019 Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Lehrstuhl für Qualitativ-empirische Methoden der Sozialforschung (Prof. Claudius Wagemann, PhD) an der Goethe-Universität Frankfurt

2017-2018 Gastprofessor am John-F.-Kennedy Institute der FU Berlin

2012-2017 Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Lehrstuhl für Qualitativ-Empirische Methoden der Sozialforschung (Prof. Claudius Wagemann, PhD) an der Goethe-Universität Frankfurt

2012-2016 Mitarbeiter und Fellow am Methodenzentrum der Goethe-Universität Frankfurt

2011-2012 Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Lehrstuhl für Vergleichende Politikwissenschaft (Prof. Dr. Uwe Wagschal) an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

2010-2012 Persönlicher Referent des ehemaligen Rektors Prof. Dr. Dr. h.c. mult. Wolfgang Jäger an der Albert-Ludwigs-Universität Freiburg

FORSCHUNGSaufenthalte

2018 University Birmingham, Institute for Advanced Studies. Kontakt: Stefan Wolff & Giuditta Fontana

2017 University Siena, Center for the Study of Political Change, CIRCaP. Kontakt: Luca Verzichelli

2016 European University Institute Florenz, Department for Political and Social Sciences. Kontakt: Alexander Trechsel

2016 Scuola Normale Superiore di Pisa, Florenz, Department for Political Science and Sociology. Kontakt: Giliberto Capano

- 2014 University of California Irvine, Center for the Study of Democracy. Kontakt: Russell J. Dalton & Charles C. Ragin
- 2013 American University, Center for Congressional and Presidential Studies. Kontakt: James A. Thurber
- 2013 Georgetown University, Government Department. Kontakt: Stephen J. Wayne
- 2013 Centennial Center for Political Science and Public Affairs, APSA

KOLLABORATIONEN

- Seit 2018 Mitarbeiter und später assoziiertes Mitglied im DFG-Projekt Variations of Governance in Hybrid Regimes: Business, State and Civil Society in Russia, geleitet von Sabine Kropp, Katharina Blum & Claudius Wagemann
- Seit 2017 Mitglied im DFG-Netzwerk Multi- and Mixed-Methods Research, geleitet von Felix Knappertsbusch
- Seit 2016 Mitglied im Netzwerk COMPASSS, geleitet von Benoit Rihoux
- 2017-2018 Länder-Experte für Deutschland im H2020-Projekt EUENGAGE, geleitet von Luca Verzichelli
- 2015-2016 Länder-Experte für Deutschland im PRIN-Projekt Democratic Qualities in Europe in the Aftermath of the Economic Crises, geleitet von Leonardo Morlino

AUFTRAGSFORSCHUNG & BERATUNGSTÄTIGKEITEN

- Seit 2020 Wissenschaftliche Beratung zum Themendossier USA, Bundeszentrale für Politische Bildung
- Seit 2019 Methodische Beratung für diverse Evaluationsprojekte am Deutschen Evaluierungsinstitut der Entwicklungszusammenarbeit (DEval)
- Seit 2014 Methodische Beratung im Rahmen verschiedener Forschungsprojekte zur Anwendung von QCA, Fallstudiendesigns und multi-methodischer Forschung, u.a. an den Universitäten Frankfurt/Oder, Freiburg, Göttingen, HU Berlin sowie GIGA Hamburg
- 2018-2019 Pilotstudie zu Reformprozesse in katholischen Gemeinden Hessen, St Bonifatius Frankfurt
- 2015 Pilotstudie zum Einsatz von QCA in der Evaluierungsforschung, Kommunale Gemeinschaftsstelle für Verwaltungsmanagement (KGsT) Köln
- 2015 Methodenberatung für das britische Ministerium für Entwicklungszusammenarbeit

KONFERENZEN & WORKSHOPS

Präsentationen auf Konferenzen (Auswahl)

- 2014, 2017, 2019 American Political Science Association (APSA), Annual Meeting
- 2017, 2018, 2020 European Consortium for Political Science (ECPR), General Conference
- 2015, 2017 European Consortium for Political Science (ECPR), Joint Sessions
- 2014, 2016 International Political Science Association (IPSA), World Congress
- 2016, 2018, 2020 Deutsche Vereinigung der Politikwissenschaft (DVPW), Jahreskonferenz & Sektionstagungen
- 2010, 2013 Deutsche Gesellschaft für Amerikastudien (DGfA), Sektionstagung Politikwissenschaft
- 2019 Political Studies Association (PSA), Annual Meeting
- 2018 Italian Political Science Association (SISP), Annual Meeting
- 2017 European Political Science Association (EPSA), Annual Meeting
- 2015 Hofstra University, The George W. Bush Presidency
- 2014 Western Political Science Association (WPSA), Annual Meeting
- 2014 Deutsche Gesellschaft für Soziologie (DGS), Jahreskonferenz

Präsentationen auf Workshops & Forschungskolloquia (Auswahl)

- 2021 Schneller, effizienter, sicherer? Die Digitalpolitik der Grün-Schwarzen Regierung in Baden-Württemberg; Workshop Die Kiwi-Koalition in Baden-Württemberg an der TU München
Fragebogen- und Interviewdesigns; Junge Akademie TU München
- 2020 Digitalpolitik und Parteienwettbewerb; Forschungskolloquium an der Universität Greifswald
Potentials and Challenges of Mixed-Method Designs; Workshop Detecting Causation an der Universität Mailand
- 2019 QCA in a Nutshell; Forschungskolloquium am John-F.-Kennedy Institute der FU Berlin
- 2018 ATI Meets QCA; Workshop Annotations for Transparent Inquiry an der Syracuse University
QCA in Peace and Conflict Studies; Workshop Methodological Advances in the Study of Civil War and Political Violence an der University Birmingham
QCA und Fallstudien; Workshop Multi-Method Approaches to Diffusion Processes an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg
Multi-Method Research using QCA and Process Tracing; Workshop Qualitative Comparative Analysis an der Universität Köln
Multi-Method Research using QCA and Process Tracing; Workshop Detecting Causation an der Universität Mailand
- 2017 Presidential Success in the Legislative Arena; Politics and Policy Brown Bag Lunch Series an der Boise State University
Diskussion zur US-Politik, Institute des Amériques in La Rochelle
QCA und Fallstudien; Vortrag an der Universität Siena
QCA in a Nutshell; Methods Seminar Series an der Universität Tel Aviv
- 2016 QCA und Fallstudien; Vortrag an der University Birmingham
QCA in a Nutshell; Vortrag an der Universität Tel Aviv
QCA in a Nutshell; Forschungskolloquium der Nachwuchsgruppe Politische Kommunikation
- 2015 Set-Theoretic Tools to Assess the Quality of Democracy; Workshop Assessing the Quality of Democracy: Challenges and Perspectives an der Universität Brüssel
Presidential Success in the Legislative Arena, Forschungskolloquium an der University of California Irvine
- 2014 Revolving Door on both Sides of the Atlantic; Workshop Lobbying and Interest Groups in the USA and in Comparative Perspective an der Stanford University

WISSENSCHAFTSKOMMUNIKATION

Öffentliche Vorträge (Auswahl)

- 2020 Amerika wählt, 10. November 2020, Amerikahaus München
Election Night USA 2020, 4. November 2020, Deutsch-Amerikanisches Zentrum Stuttgart
Vier Jahre Donald Trump: eine Bilanz, 13. Oktober 2020, Amerikahaus München
The Contenders: Wer wird Donald Trump herausfordern? 5. März 2020, Deutsch-Amerikanisches Zentrum Stuttgart
Trumps Amerika: die ersten vier Jahre, 6. Februar 2020, Landeszentrale für Politische Bildung Freiburg, Carl-Schurz Haus & Colloquium Politicum der Universität Freiburg
- 2019 Krise der US-Demokratie, 25. Oktober 2019, Fridtjof-Nansen-Akademie Ingelheim
- 2017 The U.S. Presidency and the Crisis of Democracy, November 2017, Diskussion am John-F.-Kennedy Institute der FU Berlin
Executive-Legislative Relations in the United States, November 2017, Diskussion mit Mitarbeiterinnen des Bundestags und der Ministerien am Aspen Institute Berlin

Blogbeiträge

- 2021 Markus B. Siewert & Pascal D. König. Digitalpolitik und Parteienwettbewerb in Zeiten von Covid-19. Ein Blick auf die Landtagswahlen 2021 in Baden-Württemberg und Rheinland-Pfalz. *DeFacto*. 10. März 2021. <https://www.defacto.expert/2021/03/10/digitalpolitik-und-parteienwettbewerb-in-zeiten-von-covid-19/>.
Pascal D. König & Markus B. Siewert. Wie politisch ist Künstliche Intelligenz? *Cicero*. Magazin für politische Kultur. 24. Januar 2021. <https://www.cicero.de/innenpolitik/replik-kuenstliche-intelligenz-ki-mehr-politik-wagen>.
- 2020 Siewert, Markus B. & Florian Böller. Vier Jahre Donald J. Trump: Ein Rückblick auf seine Regierungsbilanz in der Innen- und Außenpolitik. *Dossier USA. Bundeszentrale für politische Bildung*. 23. Juni 2020. <https://www.bpb.de/internationales/amerika/usa/311560/regierungsbilanz-4-jahre-donald-trump>.
König Pascal D. & Markus B. Siewert. Claiming and Assigning Credit for Fulfilled Policy Promises: Why Policymakers Fight an Uphill Battle. *Policy & Politics Blog*. 19. März 2020. <https://policyandpoliticsblog.com/2020/03/19/claiming-and-assigning-credit-for-fulfilled-policy-promises-why-policymakers-fight-an-uphill-battle/>.
- 2019 Siewert, Markus B. & Pascal D. König. Digitalisierung und Parteienwettbewerb in Deutschland. *DeFacto*. 5. August 2019. <https://www.defacto.expert/2019/08/05/digitalisierung-und-parteienwettbewerb-in-deutschland/>.
- 2018 Siewert, Markus B. Mastering Research Proposal Writing. Active Learning: Innovation through the Combination of Traditional Lectures and Active Learning in Political Science. Pleschova, Gabriela & Agnes Simon (eds.). *Learning to Teach in Central Europe: Reflections from Early Career Researchers*. 18. Dezember 2018. <https://activelearningps.com/2018/12/18/mastering-research-proposal-writing-innovation-through-the-combination-of-traditional-lectures-and-active-learning/>.
- 2017 Siewert, Markus B. The Populist Temptation - and Why to Keep It at Bay. *The Blue Review*. 4. September 2017. <https://www.boisestate.edu/bluereview/the-populist-temptation/>.

AKADEMISCHE SELBSTVERWALTUNG

Gremienarbeit

- Seit 2019 Mitglied im Direktorium des TUM Gov Center for Doctoral Studies
- 2018-2019 Stellvertretendes Mitglied im Fakultätsrat des FB 03 Sozialwissenschaften an der Goethe-Universität Frankfurt
- 2016-2017 Mitglied der Evaluierungskommission für die Juniorprofessur Empirische Demokratieforschung an der Goethe-Universität Frankfurt
- 2012-2016 Mitglied im AK Methodenzertifikat und E-Learning am Methodenzentrum der Goethe-Universität Frankfurt
- 2013-2014 Mitglied der Berufungskommission für die Juniorprofessur EU und Mehrebenen-Governance an der Goethe-Universität Frankfurt
Mitglied der Akkreditierungskommission der BA & MA Studiengänge an der Goethe-Universität Frankfurt
Vertreter des akademischen Mittelbaus am Institut für Politikwissenschaft an der Goethe-Universität Frankfurt
- 2013 Mitglied der Berufungskommission für den Lehrstuhl Quantitative Methoden der Sozialforschung an der Goethe-Universität Frankfurt
- 2012-2013 Mitglied der Berufungskommission für die Juniorprofessur Empirische Demokratieforschung an der Goethe-Universität Frankfurt

Mitgliedschaften

American Political Science Association (APSA), Deutsche Gesellschaft für Amerikastudien (DGfA), Deutsche Vereinigung für Politikwissenschaft (DVPW), International Political Science Association (IPSA).

Organisation von Panels, Konferenzen & Workshops

- 2019 Projektworkshop: Responsive Politikgestaltung in den deutschen Bundesländern, gemeinsam mit Stefan Wurster
Jahrestagung der Sektion Politikwissenschaft der Deutsche Gesellschaft für Amerikastudien: The Corrosion of the Liberal Democratic Order? Transatlantic Perspectives in Perilous Times, gemeinsam mit Florian Böller
- 2017 ECPR Joint Sessions Workshop: Configurational Thinking in Political Science: Theory, Methodology, and Empirical Application, gemeinsam mit Joachim Blatter
DAAD Workshop: Methodological Advances in Peace and Conflict Research, gemeinsam mit Stefan Wolff & Claudius Wagemann
DAAD Workshop: Germany and Southern Europe in Comparative Perspective, gemeinsam mit Claudius Wagemann
- 2014-2016 Organisator der GU Methodenwoche für Studierende der Goethe Universität Frankfurt
- 2014 Jahrestagung der Sektion Politikwissenschaft der Deutsche Gesellschaft für Amerikastudien: The United States in Crisis? Democracy, Politics, Policy, and Political Institutions in an Age of Uncertainty and Risk, gemeinsam mit Christian Lammert & Boris Vormann

Panelleitung & Diskutant

DVPW Jahrestagung (2016), ECPR General Conference (2018, 2020), ECPR Joint Sessions (2015, 2017), DGfA Jahrestagung (2013, 2019), IPSA World Congress (2014, 2016), WPSA Annual Meeting (2014)

Reviewer

American Journal for Evaluation, Congress and the Presidency; Ethnicities; International Journal of Qualitative Methods; Journal of Business Research; Journal of European Public Policy; Journal of International Relations and Development; Journal of Intervention and State Building; Journal of Management Studies, Journal of Peace Research, Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie; Mobilization, Sociological Methods & Research (4x); Social Science History; Springer US; Quality & Quantity, Zeitschrift für Soziologie; Zeitschrift für Vergleichende Politikwissenschaft (2x)

KENNTNISSE

Sprachen

Deutsch (Muttersprache); Englisch (verhandlungssicher in Wort und Schrift); Französisch (Grundkenntnisse); Italienisch (Grundkenntnisse)

Software

R (Programmierkenntnisse), SPSS (Grundkenntnisse), MaxQDA (sehr gut), Microsoft Office (sehr gut)

REFERENZEN

- Sabine Kropp, FU Berlin
- Leonardo Morlino, LUISS Rom
- Jochen Müller, HU Berlin
- Luca Verzichelli, Universität Siena
- Claudius Wagemann, Goethe Universität Frankfurt
- Georg Wenzelburger, TU Kaiserslautern
- Stefan Wurster, Hochschule für Politik & TUM School of Governance